



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:50

PAG - 1 -

Viernes 02 de Junio de 2006

El Salvador

El Diario de Hoy

Nicaragua quiere una refinería regional

Hará la petición durante la cumbre energética.

Nicaragua aspira a que en su territorio se construya una refinería regional porque estaría ubicada en el centro de Centroamérica, aunque apoyaría los resultados de un estudio estrictamente técnico y no nacionalista, se informó oficialmente.

“Nicaragua pide que se le tome en cuenta y se analice la posibilidad de instalar la refinería regional en nuestro territorio”, dijo ayer el canciller Norman Caldera al Canal 2 de la televisión local.

El canciller Caldera dijo que promoverá en la cumbre energética “el proyecto hidroeléctrico de Copalar, que para nosotros es más importante que la refinería”.

Copalar vendría a resolver muchos de los problemas energéticos por la vía hidráulica, informaron (AP).

Destituyen a funcionarios

El presidente Enrique Bolaños destituyó ayer a la ministra de la Familia y a su secretario general. También a la directora del Instituto Nicaragüense de Telecomunicaciones y Correos y al director del Instituto de Desarrollo Rural. Dijo que se basó en la poca eficiencia de los funcionarios destituidos y por no ser consecuentes con la política anticorrupción de su gobierno.

Honduras



Ministra destituida por ineficiencia

Managua. El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, dijo que destituyó a una ministra y a tres funcionarios de su gobierno porque abandonaron la lucha contra la corrupción al sumarse al Partido Liberal Constitucionalista, que lidera el ex presidente y reo Arnoldo Alemán.

“Algunas personas han decidido abandonar la lucha contra la corrupción, ya no sirven a este gobierno que tiene como principio eso”, señaló el mandatario a los periodistas.

“Ellos han decidido seguir otros principios”, agregó el jefe de Estado en alusión a la alianza que hicieron sus ex funcionarios con el PLC.

Costa Rica



Mapa electoral quedó definido

Cinco candidatos tras presidencia de Nicaragua

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:50

PAG - 2 -

AFP. El mapa electoral nicaragüense se completó ayer tras la inscripción oficial de cinco candidatos a la presidencia y vicepresidencia, y 1.100 aspirantes a diputados locales y regionales que representan a cuatro alianzas y un partido minoritario.

Tras imponerse dentro y fuera de su partido, el expresidente Daniel Ortega (1979-1990) es el candidato por cuarta vez en 16 años del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN-izquierda), y su acompañante a la vicepresidencia es el diputado disidente liberal, Jaime Morales Carazo.

Gobierno anuncia fin de apagones

El gobierno de Nicaragua anunció el fin de los apagones de cuatro horas diarias a partir de ayer, tras la superación del problema del déficit de 90 megavatios de energía eléctrica, informó una fuente oficial.

El presidente de la junta directiva de la Empresa Nicaragüense de Energía, Frank Kelly, informó en rueda de prensa de que dos plantas estatales fueron puestas en funcionamiento desde las 15.00 hora local de ayer (dos de la tarde en Costa Rica) para solucionar el problema de los cortes del servicio. EFE

En Vela (Julio Rodríguez)

"Nicaragua nos ha brindado temas de todo linaje en estos meses, en los cuales es bueno espigar para extraer lecciones provechosas. Por hoy, las condensamos en cuatro: la celeridad reflexiva con que aprobó el Tratado de Libre Comercio, la ejecución -más que decisión- de grandes proyectos de infraestructura vial y portuaria, las cuitas y angustias del expresidente Arnoldo Alemán con la Unión Europea y el cinismo del expresidente Daniel Ortega. De todo un poco, como en botica. Se ha dicho que Nicaragua adolece de incultura política, hija no del pueblo, por supuesto, sino de un largo historial de dictaduras, cacicazgos, luchas intestinas, corrupción y, como si fuera poco, de marxismo-leninismo. Pese, sin embargo, a estas desventuras políticas, Nicaragua se está esforzando en empinarse y sembrar. El TLC ha sido una prueba magnífica: pese a las divisiones internas, prevalecieron el interés público y, concretamente, la urgencia de empleo e inversiones para combatir la pobreza, sobre el egoísmo, la paranoia ideológica y el cálculo electoral. En cuanto a Arnoldo Alemán, pese a la repartición del Estado, gracias al pacto semimafioso entre él y Daniel Ortega, se encuentra cercado -condenado a veinte años de prisión- y, ahora, la Unión Europea, como ayer Estados Unidos, le ha cerrado las puertas. En cuanto a Daniel Ortega, su capacidad camaleónica no tiene límites. Ahora, le pide al gobierno de Costa Rica, por razones de política interna, que retire la demanda ante La Haya. Si, de verdad, busca el bien de su país, un gesto sincero consistiría en devolverles a sus dueños las propiedades que él y los suyos se robaron, a nombre de la revolución sandinista, tan desastrosa como la bolivariana. Por cierto, ¡qué lastima que el poeta Ernesto Cardenal denunciara tan tarde la prostitución de la "revolución" sandinista!".

Panamá



Bolaños destituye a funcionarios

DPA. El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, destituyó a cuatro funcionarios, entre ellos la ministra de la Familia, Ivania Toruño, después de que anunciaron su ingreso al opositor Partido Liberal (derecha),



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:50

PAG - 3 -

se informó ayer jueves en Managua.

Ariel Montoya, secretario privado del mandatario, dijo a la prensa que el motivo de la destitución fue la "poca eficiencia" de los empleados públicos en sus funciones y su falta de apoyo a las políticas anti corrupción del gobierno.

Además de la ministra Toruño, una joven funcionaria nombrada hace poco más de un año, fueron removidos el secretario general del Ministerio de la Familia, Pablo Sánchez, la directora del Instituto de Telecomunicaciones, Martha Julia Lugo, y el director del Instituto de Desarrollo Rural, Ramón Kontorovsky.

Alza de tarifa eléctrica en Nicaragua

DPA. El Gobierno de Nicaragua autorizó al consorcio español Unión Fenosa, que distribuye la energía eléctrica, aplicar un alza del 2.8% en las tarifas a partir de ayer en todo el país, confirmó una fuente oficial. El aumento, anunciado por el estatal Instituto Nicaragüense de Energía (INE), afectará a los usuarios que consuman más de 150 kilovatios/hora por mes, lo que según esa entidad representa un 30% de los clientes en todo el país.

Refinería mesoamericana hará que la gasolina sea más barata

Puerto Quetzal, en Guatemala, y Puerto Armuelles, en Panamá, son los lugares finalistas.

Este es el proyecto más llamativo del denominado Programa de Integración Energética Mesoamericana.

La refinería mesoamericana, cuya construcción en América Central se espera sea aprobada por los presidentes de 10 naciones este fin de semana, permitirá a la región comprar combustibles, incluida gasolina, hasta ocho dólares más baratos que en el mercado internacional, afirmó ayer el secretario mexicano de Energía, Fernando Canales

El PIEM integra a Belice, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá y República Dominicana.

Los 10 países aún tienen que definir las cuotas de petrolíferos que les corresponderán, las cuales en el futuro serán administradas por una empresa que constituirán esas mismas naciones.

Estados Unidos



Bolaños destituye a cuatro altos funcionarios

Associated Press. El presidente Enrique Bolaños destituyó a cuatro altos funcionarios de su gobierno después que ellos anunciaron recientemente su reincorporación al Partido Liberal Constitucionalista (PLC) del ex presidente Arnoldo Alemán, informó ayer el propio mandatario.

La mañana del jueves ya no estaban en sus despachos.

"Fue una decisión mía porque abandonaron los principios de mi gobierno de luchar contra la corrupción", dijo Bolaños.

El mandatario solicitó la renuncia de la titular del Ministerio de la Familia, Ivania Toruño; de la directora del Instituto de Telecomunicaciones y Correos, Martha Julia Lugo; el secretario general de Mifamilia, Pablo



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:50

PAG - 4 -

Sánchez, y del director del Instituto de Desarrollo Rural, Ramón Kontorosky.

Una acusación insólita (JOSE VELAZQUEZ E.)

“En recientes declaraciones a un diario nicaragüense, el magistrado Roberto Rivas, presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE) afirmó, aparentemente en forma acusatoria, que el Consulado General de Nicaragua en Miami estaba otorgando pasaportes sin exigir la cédula de identidad. Si bien lo dicho por el magistrado Rivas es verídico, esa ha sido una práctica desde hace muchos años aceptada y autorizada por las autoridades migratorias de Nicaragua. Lo insólito, sin embargo, es que lo diga el representante del organismo regulador que se supone conoce las razones y que ha sido justamente el responsable de negarle el derecho a obtener la cédula en los consulados a cientos de miles de nicaragüenses que residen fuera del país.

En los últimos 4 años muchos han sido los intentos y gestiones realizadas ante el CSE para que este autorice la cedulación en el exterior. Estos se iniciaron con la solicitud de realizar un proyecto piloto en el Consulado de Miami en el 2002, la cual ha sido totalmente ignorada; se siguió insistiendo con la formación en el mismo consulado de un comité procedulación en el exterior; se continuó con el ofrecimiento del ejecutivo de compartir el costo del proceso de cedulación en el exterior al mismo tiempo que se presionaba con demandas judiciales de ciudadanos afectados y con la realización de un congreso comunitario en el 2004 que demandó la cedulación. Ahora se espera seguir presionando con la realización de una Gran Convención de Nicaragüenses en el Exterior planeada para la semana entrante en Miami.

Evidentemente esta violación a la ley por parte del CSE es de carácter exclusivamente político. Es sin duda un temor bien fundado de ciertos sectores políticos, en especial del sandinismo, que saben que los nicaragüenses residentes en el exterior (estimados en más de un millón), una vez obtenidas sus cédulas demandarán el voto en el exterior, arriesgando dar al traste con el maleado sistema político prevaleciente en Nicaragua. Contemos con que las elecciones de noviembre sean la gran oportunidad para transformar las estructuras gubernamentales que permitan eliminar la torpe discriminación política que diariamente sufren en su propio país los nicaragüenses residentes en el exterior”.